



VOEUX DU MAIRE 2025

3



5

ÉCOLE HAUT DE S^t PIERRE
Inauguration



10

VILLAGE DE NOËL
2024



13

HÔTEL DE VILLE
Inauguration



Chères S^t-Pierroises,
Chers S^t-Pierrois,

La période des fêtes de fin d'année vient de se terminer et j'espère sincèrement que celles-ci ont été l'occasion pour chacun d'entre vous de se retrouver en famille et entre amis pour célébrer Noël et le passage à la nouvelle année.

Des instants toujours plein de magie pour nos jeunes (et moins jeunes) Saint-Pierrois que nous avons été heureux de partager avec vous, **les 14 et 15 décembre dernier, avec notre traditionnel marché de Noël et ses splendides décors, son feu d'artifice et ses plus de 60 exposants.**

Un moment hors du temps, qui a réuni plusieurs milliers de visiteurs, rendu possible grâce au travail de nos équipes et l'investissement tout au long de l'année de nombreux bénévoles que je tiens à remercier.

Surtout, cette fin d'année est l'occasion, comme le veulent nos traditions, d'avoir **une pensée pour nos concitoyens les plus démunis, malheureusement toujours plus nombreux tous les ans.** Je tiens donc à remercier, là encore, les bénévoles de nos associations caritatives qui œuvrent jour après jour pour aider toutes celles et ceux qui en ont besoin.

Un engagement citoyen qui doit nous inspirer et auquel nos jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants ont apporté leur contribution avec la réalisation d'environ 90 boîtes solidaires distribuées par le secours populaire.

De son côté, à travers les actions de son Centre Communal d'Action Sociale et de ses agents, **votre Ville reste fortement mobilisée pour aider et soutenir les Saint-Pierrois les plus fragiles, notamment nos aînés, surtout dans cette période où l'isolement est particulièrement difficile à vivre.**

Les diverses sorties organisées tout au long de l'année, les goûters dansants,

le Sport-Santé Seniors, le forum des aînés, la distribution des colis de Noël ainsi que le grand spectacle de début d'année pour les plus de 70 ans vont en ce sens.

Toutes ces actions démontrent une chose, malgré l'individualisme grandissant et la menace qui pèse sur le vivre ensemble... nous n'oublions pas les valeurs de solidarité qui sont au cœur de notre projet et travaillons à renforcer le lien social.

Un projet pour la ville à l'horizon 2030 auquel nous restons fidèles et dont j'ai eu le plaisir de vous décliner les principaux axes 2025 lors de la cérémonie des Vœux du 13 janvier dernier :

- La fin de l'aménagement de notre îlot de fraîcheur en face du centre socioculturel.
- L'agrandissement de l'école du Clos Saint-Jean qui pourra accueillir d'ici la rentrée 2025 l'ensemble des élèves de maternelle de la commune et rendra inutile la reconstruction de l'école de la Fontaine Sèche.
- La rénovation du parking du Clos Saint-Jean qui renforcera l'attractivité de notre cœur de ville qui compte désormais un autre parking d'une quarantaine de places en face du centre socioculturel.
- La poursuite des investissements pour le passage au LED dans plusieurs secteurs clés de la ville.
- La création d'un nouvel espace culturel comprenant un musée numérique, un espace d'exposition pour les artistes, un espace pour les conférences et un Fab Lab avec imprimantes 3D et autres nouvelles technologies...

Désormais, et même si je l'ai déjà souhaitée à nombre d'entre vous, une bonne année 2025 !

Bruno Landais
Votre Maire

Vice-président de la Communauté
de Communes du Pays de Nemours



SOMMAIRE

Voeux du Maire	p. 3
Environnement	p. 4
Inauguration	p. 5
Comité de Jumelage	p. 6
Accueil de loisirs	p. 7
Commémorations	p. 8 et 9
Sport	p. 9
Village de Noël	p. 10 et 11
Social	p. 12
Travaux	p. 13
Citoyenneté	p. 14
Santé	p. 15
Développement économique	p. 16 à 17
Associations	p. 18 à 19
État civil & Agenda	p. 19

Facebook



Site ville



App mobile



GMB





F. Legrand et B. Grubert



B. Servas, notre Père Noël

Trois Saint-Pierrois mis à l'honneur

Franck Legrand, président de l'APPMA, ainsi que Bruno Grubert. Deux pêcheurs du territoire particulièrement engagés et qui ont contribué, aux côtés de dizaines d'autres bénévoles, à sauver 2 tonnes de poissons du canal du Loing.

Bernard Servas, notre ami du Père Noël est très présent tout au long du mois de décembre sur la commune et qui a plus d'une trentaine d'années de bénévolat à son actif.

François Jomat, Responsable du centre de secours de Nemours et qui partira à la retraite cette année.

Pour finir, ces voeux ont également été l'occasion de mettre à l'honneur, ce qui deviendra à coup sûr, le cadeau incontournable de tous les Saint-Pierrois invités à manger : le **Boursaint-pierrois**. Un fromage créé par **Benoît Conta,** notre fromager du Clos Saint Jean..



F. Jomat, Responsable Centre de Secours



B. Conta, fromager Saint-Pierrois





POLLUTION DU CANAL DU LOING

Depuis la mi-octobre, notre territoire et son écosystème sont confrontés à l'une des pollutions les plus graves à laquelle nous ayons dû faire face.

Le canal du Loing créé au début du XVIII^e siècle pour faciliter le transit fluvial entre le bassin Loire et Seine est aujourd'hui le théâtre d'une catastrophe environnementale sans précédent entre Château-Landon et Nemours. La partie du canal du Loing traversant notre commune n'est donc pas épargnée par cet épisode.

Les premières analyses réalisées par le SDIS, l'OFB et la DRIEAT ont révélé la présence de saccharose dans l'eau, indiquant une pollution organique massive. La DCO (demande chimique en oxygène), qui se situe normalement entre 9 et 10 mg/L pour un canal, a été mesurée en dessous de 0,4 mg/L. Cette valeur extrêmement basse reflète une anoxie (absence totale d'oxygène), causée par l'action des bactéries consommant le sucre et l'oxygène disponible.

Les bactéries produisent ensuite des sous-produits toxiques, tels que l'ammoniac ou les nitrites, accélérant la dégradation du milieu et entraînant des taux de mortalité élevés parmi les poissons et autres organismes aquatiques.

Elle a causé, dans un premier temps, la mort d'au moins 5 tonnes du cheptel piscicole, toutes espèces confondues (carpe commune, miroir et cuir, gardon, brème, perche, sandre, silure, brochet, tanche, rotengle, carassin, ablette, anguille, loche de rivière, chabot, etc.). Elle a également gravement altéré l'écosystème aquatique, la qualité de l'eau, et la biodiversité du canal.

Pour faire face à cette situation, l'ensemble des acteurs du territoire compétents se sont réunis dès le samedi 26 octobre au soir pour une réunion de crise.

Immédiatement, les services départementaux d'incendie et de secours (SDIS), en collaboration avec Voies Navigables de France (VNF), ont déployé des moyens face à la gravité de la situation. Sous l'autorité du sous-préfet de Fontainebleau, des mesures ont été mises en place, incluant des protocoles de sécurité, des équipements de protection pour les intervenants et une surveillance renforcée.



Avec le soutien des services techniques des différentes communes, la fédération de pêche départementale a mobilisé ses forces vives afin de procéder **en urgence à des opérations de pêche de sauvegarde sur le bief de Beaumoulin, permettant de préserver plus de 2 tonnes de poissons vivants, représentant 17 espèces, dont des anguilles européennes, une espèce classée en danger critique d'extinction, ainsi que des silures, des brochets, des sandres...**

Sur deux jours, plus de 25 bénévoles ont été mobilisés sur ces actions et nous tenons vivement à saluer leur investissement qui a été précieux !

Après consultation des spécialistes et experts, il a été décidé une vidange progressive des biefs et la mise en place de mesures de prévention sous la direction des services de VNF. Une solution qui va permettre à terme de renouveler l'eau du canal et permettre à l'écosystème local de repartir.



« Je tiens à saluer personnellement la réactivité des différents acteurs du territoire, et notamment la Sous-Préfecture, le SDIS, VNF, la Fédération de pêche et la commune de Bagneaux-sur-Loing qui ont permis de limiter au maximum les conséquences de cette pollution pour notre écosystème. »
B. Landais, Maire



Inauguration des travaux de l'école des Hauts de Saint-Pierre

Le 11 octobre dernier, élus, parents, enfants et personnel éducatif ont inauguré dans une ambiance festive les importants travaux d'isolation, de ravalement, de changement des menuiseries, d'acquisition de matériels numériques réalisés depuis 2020 dans cet établissement scolaire.

Un chantier de modernisation titanesque qui représente plus de 700000 € d'investissement en l'espace de 4 années. Un effort financier de votre Municipalité soutenu à hauteur de plus de 300 000 € par le Département de Seine-et-Marne, la Région Ile-de-France et l'État.

L'occasion pour le Maire de rappeler son attachement à **l'école de la République qui est tout à la fois un rempart face à**

la désobéissance sociale et la courroie de transmission de nos valeurs républicaines.

Il a également tenu à adresser quelques mots à destination des professeurs, plus largement tous les serveurs de l'école de la République, qui nous ont enseigné et donné le goût de l'apprentissage.

Après ce temps officiel, **les élèves de l'école ont procédé à l'enterrement d'une capsule temporelle aux côtés du Maire et de Cendrine Redondo, adjointe aux affaires scolaires.** Un moment très apprécié par nos jeunes puisqu'**ils pourront redécouvrir dans une quinzaine d'années le métier qu'en primaire il rêvait d'exercer.**

Merci aux enseignants de leur coopération !



Tout au long de l'inauguration, les élèves ont multiplié les chants, dont une magnifique Marseillaise à nous hérissier le poil, ont pu découvrir les livres proposés par la librairie Nénuphar et déguster les gâteaux réalisés par l'association des parents d'élèves.



Installation d'un nouveau grillage

Les services techniques ont profité des vacances de la Toussaint pour procéder à l'installation d'un tout nouveau grillage d'enceinte de l'école des Hauts de Saint-Pierre afin de sécuriser l'établissement scolaire et nos élèves dans la cour de récréation.





L'ESPACE DE QUELQUES JOURS, NOTRE VILLE EST PASSÉE À L'HEURE ALLEMANDE !

à l'occasion du 44^e anniversaire du jumelage avec la ville allemande de Bad Hönningen, un week-end inédit a été organisé avec le Comité de Jumelage de Saint-Pierre-lès-Nemours afin de célébrer comme il se doit cet évènement avec l'importante délégation allemande ayant fait le déplacement.



Un week-end prolongé qui a commencé dès le jeudi 3 octobre au soir avec l'arrivée de nos voisins d'Outre-Rhin et leur accueil à l'Hôtel de Ville par M. le Maire et le Conseil Municipal. L'occasion pour M. le Maire de rencontrer le nouveau Bourgmestre de Bad Hönningen récemment élu.

bénévoles des associations de jumelage, élèves, familles et élus qui, depuis près de quatre décennies et demie, font vivre cette histoire d'amitié entre les deux villes. Encore bravo à eux pour leur investissement !

Lors d'un rapide discours d'accueil, M. le Maire a notamment tenu à avoir quelques mots pour remercier tous les citoyens engagés,

Au terme des discours, les deux Maires ainsi que les Présidents des Comités de Jumelage ont procédé au renouvellement symbolique du serment de jumelage.



Le Comité de Jumelage organise la 1^{ère} Fête de la Bière St-Pierroise !

Le temps d'une soirée, c'est l'Allemagne qui a gagné Saint-Pierre-lès-Nemours avec l'organisation par le Comité de Jumelage de la 1^{ère} Fête de la Bière. Un évènement inédit que les deux Maires ont ouvert officiellement en perçant ensemble un fût de bière spécialement ramené d'Allemagne.

Un beau moment d'unité qui a parfaitement lancé une fête de la bière qui a drainé plus de 400 visiteurs.



Une fin de séjour au Vikingar

Pour clore ce riche séjour, le Comité de Jumelage et la Ville ont organisé un dernier dîner convivial où Allemands et Français se sont retrouvés pour partager quelques plats cuisinés par les familles françaises.

Un moment très apprécié avec en toile de fonds le fameux Drakkar de Dan Derieux.

Rendez-vous l'année prochaine, cette fois-ci en Allemagne.



Pas de place pour l'ennui durant les vacances de la Toussaint et de Noël



« Comme à chaque vacances scolaires, les 80 jeunes Saint-Pierrois accueillis à l'ALSH ont pu bénéficier d'un programme riche et varié durant les deux semaines de vacances.

Entre aménagement et décoration de notre Halle des Producteurs pour Halloween et Noël, constructions dantesques à l'aide de Kaplas, courses de rollers, ateliers sur le recyclage ou encore activités sportives et sortie à Koezio.... Il y en avait pour tous les goûts.

Merci à nos équipes d'animation pour la conception de ces programmes variés. Cette année encore l'accueil de loisirs a bénéficié d'un budget de 17 000€ pour l'organisation de 82 sorties. »
C. Redondo, Adjointe au Maire déléguée aux Affaires scolaires



Les cérémonies patriotiques prennent une nouvelle dimension

Après un 8 mai inédit marqué par la présence de militaires, de gendarmes, policiers, sapeurs-pompiers... d'un Ministre et surtout de plusieurs dizaines d'écoliers venus interpréter la Marseillaise, notre cérémonie du **11 novembre** s'est mise au diapason pour rendre à nos poilus de 14-18 l'hommage qu'ils méritent.

Le sacrifice de jeunes hommes courageux contraints à quitter, parfois définitivement, femmes et enfants pour la patrie que nos jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants ont rappelé à travers la lecture de magnifiques lettres d'époque. **Un moment particulièrement émouvant mettant en lumière que derrière les batailles, derrière la grande Histoire... il se jouait avant tout une tragédie humaine.**

Un discours appuyé par le Maire qui lors de son intervention a partagé le triste destin des 45 jeunes Saint-Pierrois, souvent âgés

de moins de 30 ans, qui ont donné leur vie à Verdun, dans la Meuse, en Alsace... pour notre liberté et l'avenir de notre nation.

Des jeunes gens qui, comme nombre d'entre nous, ont grandi et joué plein dans l'insouciance sur les berges du Loing...qui participaient, dans une France encore très croyante, à la messe du dimanche en notre église S^t-Pierre S^t-Paul et dont nous ne devons jamais oublier le souvenir.

Un passé qui se transmet puisque nos jeunes écoliers étaient présents par dizaines au Monument aux Morts pour interpréter aux côtés de l'Harmonie de Nemours une vibrante Marseillaise.

Merci aux professeurs, aux Portes Drapeaux, à l'Harmonie de Nemours et à nos intervenants musicaux pour leur mobilisation et investissement.



Accueil des Nouveaux Saint-Pierrois

Le **23 novembre** dernier, les nouveaux arrivants sur la commune ont eu l'opportunité de se retrouver et d'apprendre à se connaître autour d'un verre de l'amitié. L'occasion pour les élus et le Maire de se présenter et d'informer sur le fonctionnement des différents services du territoire, de transmettre les bons contacts et d'aborder

quelques projets qui sortiront prochainement de terre. Pour l'occasion, la Ville a offert une bande-dessinée réalisée par notre écrivain Saint-Pierrois Dan Derieux à chaque famille ainsi que des places pour la piscine, musées...



Inauguration de la Place Saint-Pierre Michel Verhaeghe

Comme voté à l'unanimité par le Conseil municipal le 24 septembre dernier, la Ville a procédé officiellement au changement de dénomination de la Place S^t-Pierre. **Une cérémonie pleine d'émotions en comité restreint avec les résidents des lieux et les proches de Michel Verhaeghe.**

L'occasion de rappeler l'engagement pour la commune de celui qui fut son serviteur exemplaire, durant plus de 9 années entre 1992 et 2001, et qui nous a quitté le 10 novembre 2021 à l'âge de 84 ans.

Ambitieux pour sa commune, il entreprit de transformer l'une des entrées de ville en direction de Nemours, en créant en 1995 la place Saint-Pierre où fut installée une fontaine rond-point qui permit d'améliorer et de sécuriser la circulation dans ce secteur. C'est à l'ensemble de ces chantiers et de son travail que nous avons rendu hommage le **23 novembre** dernier lors d'une très belle cérémonie solennelle.





SUR LES PAS DU GÉNÉRAL DE GAULLE

Après des sorties à Nigloland et à Veules-les-Roses, le CCAS et la Ville ont proposé aux Saint-Pierrois **une sortie en Haute-Marne et plus précisément à Colombey-les-Deux-Églises où ils ont eu l'immense joie de franchir les portes de « la Boisserie », célèbre demeure du Général de Gaulle.**

À l'occasion d'une visite guidée, les touristes d'un jour ont découvert l'intimité du Grand Homme d'État et revivie la Grande Histoire à travers les décors et les archives du Mémorial Charles de Gaulle. Dans la foulée, les plus courageux se sont rendu jusqu'à l'imposante Croix de Lorraine et honorer la mémoire de la France Libre ainsi que celle du Fondateur de la V^e République dont la tombe est située à quelques pas.

Les élus de la Municipalité ont, à cette occasion, déposé une gerbe en mémoire de tous les combattants de la France Libre.

Pour conclure cette journée riche en enseignements et émotions, enfants, parents et anciens de la commune ont partagé un déjeuner et dégusté le champagne de l'une des plus belles caves de la Haute-

Marne. Il s'agit de la cave familiale des Drappier qui est réputée pour l'ancienneté de sa vigne qui remonte à l'époque romaine et l'authenticité naturelle de son champagne. Des qualités qui avaient séduit le Général de Gaulle en son temps.

Avec cette sortie et l'inauguration du 1^{er} Monument St-Pierrois en l'hommage du Général de Gaulle, notre ville aura vu les choses en grand pour le 80^e anniversaire du débarquement.



Les élèves de l'école des Hauts de Saint-Pierre en voyage historique à Verdun

Cet été, nos jeunes élèves sont partis pour une sortie hors du temps, au cœur de la grande guerre, qui leur a permis d'entendre l'histoire de leurs aïeux, **d'appréhender la grandeur de leurs sacrifices, et de voir par eux-mêmes la violence des combats.**

Durant 2 jours, ils auront notamment visité la tranchée de Chattencourt et la citadelle de Verdun.

Afin de permettre cette sortie importante pour la compréhension de l'Histoire de France et le devoir de mémoire, la Ville a souhaité prendre les frais de transport à sa charge.

Un grand merci aux équipes pédagogiques pour leur dévouement !



SPORT

La Grande Randonnée Nocturne fait son retour... et quel succès !

Armés de bottes et de gros manteaux pour faire face à un temps peu clément, ce sont près de **1 100** marcheurs qui étaient présents, samedi 7 décembre dernier, au départ de cette grande **randonnée nocturne dans le parc de l'Hôtel de Ville de Saint-Pierre-lès-Nemours.**

Tout au long du parcours, les pieds boueux, les randonneurs d'un soir venus des 4 coins du Pays de Nemours et du Département ont pu découvrir des jeux de son et lumière dans le parc des Rochers Gréau, déguster quelques spécialités roumaines, rencontrer des dromadaires et manger quelques pâtisseries dans les carrières d'Ormesson ou encore visiter la magnifique ferme de Châtenoy.

Un évènement populaire puisqu'il a aussi bien réuni familles, marcheurs avertis et bandes d'amis.

Nous pouvons chaleureusement remercier les entreprises du territoire qui ont participé à financer l'évènement. Merci à la Communauté de Communes de Nemours, l'Office du Tourisme et les nombreux bénévoles.



■ VILLAGE DE NOËL



Notre désormais traditionnel marché de Noël a fait le plein de visiteurs les 14 et 15 décembre derniers. Tous ont pu découvrir un univers unique et déambuler dans les nombreuses allées marchandes qui ont accueilli plus d'une soixantaine d'exposants. Un week-end rythmé par de nombreux temps forts sur lesquels nous revenons en détails.



Les préparatifs du Village de Noël

Si le marché a eu lieu du 14 au 15 décembre derniers, **tout commence plusieurs mois en avance dans les locaux de l'ancien service technique où s'activent chaque semaine plus d'une dizaine de bénévoles.** Un investissement personnel important qui permet de concevoir et d'acquérir tous les décors qui font le charme de notre marché de Noël.

Un grand merci à Jean-Pierre Gallois et Claude Desrez ainsi qu'à toutes leurs équipes pour leur travail tout au long de l'année et dans la dernière ligne droite avant l'ouverture du village.

Une inauguration en fanfare

Après cette cérémonie, le Maire a sonné l'**ouverture officielle du Village de Noël aux côtés de nos écoliers** qui ont, pour l'occasion, interprété plusieurs chants appris en cours. Ensuite, élus, parents et enfants ont pu partager un vin chaud offert par la Municipalité.



Nos bacheliers mis à l'honneur

L'ouverture du Village de Noël a été marquée par la mise à l'honneur de nos bacheliers ayant obtenu la mention très bien au baccalauréat auxquels le Maire a remis un bon d'achat de 150 €.

L'occasion d'échanger sur leurs objectifs personnels et la poursuite de leur cursus de formation. Encore bravo à eux !





Des concerts de Noël le samedi après-midi

Durant près d'une heure les associations musicales de la commune se sont relayées pour proposer des chants de Noël. Une ambiance festive et chaleureuse très appréciée des visiteurs et des enfants qui n'ont pas manqué de s'arrêter.



Un feu d'artifice

Comme chaque année, la Municipalité a profité du marché de Noël pour organiser son traditionnel feu d'artifice. Un moment phare du week-end qui a attiré plusieurs milliers de personnes dans le parc de l'Hôtel de Ville.

Un magnifique spectacle sur le thème de ... Noël mis en scène par Claude Jamet, notre maître artificier.



Théâtre et poney pour les enfants

Après les chants de Noël et le feu d'artifice le samedi après-midi, le dimanche a également eu son lot d'animations avec l'organisation de balades avec le Poney Club de la Commanderie ainsi qu'un charmant spectacle à destination des enfants durant l'après-midi. De nombreux sourires et de beaux moments de franches rigolades.



Semaine Bleue et Goûter dansant d'automne...le rendez-vous incontournable de nos anciens



Tout au long de la semaine du 1^{er} octobre, le CCAS et la Ville ont proposé des activités à nos aînés, film-débat et animations dans les EHPAD à l'occasion de la semaine bleue.... Sans oublier **notre traditionnel goûter dansant qui a réuni plus d'une centaine de personnes au centre socioculturel.**

Un rendez-vous incontournable de l'agenda Saint-Pierrois qui est l'occasion pour chacun d'entre eux de **retrouver des voisins, des connaissances et même des amis pour partager quelques mignardises dans une très belle ambiance musicale.**

Le CCAS et la Ville tiennent à remercier les nombreux bénévoles mobilisés qui rendent la tenue de ces événements possible



Un début d'année festif pour nos aînés



Le vendredi 17 janvier dernier, les Saint-Pierrois âgés de plus de 70 ans ont profité d'un spectacle haut en couleur pour fêter la nouvelle année !

Comme chaque année, le Centre Communal d'Action Sociale et la Commune ont proposé à leurs aînés un spectacle inédit, et totalement gratuit, à l'occasion des fêtes de fin d'année.

Un spectacle sur le thème de la célèbre chanteuse Dalida, mis en scène par une troupe de 4 artistes de talent habillés de strass et paillettes.

Un événement très attendu des Saint-Pierrois puisque plus de 180 personnes étaient présentes pour redécouvrir les plus grandes œuvres musicales de la chanteuse et profiter de quelques pâtisseries ayant ravi leurs papilles.

Forum des seniors et distribution des colis de Noël

Le 2 décembre dernier, tout au long de la journée, plus de **650 personnes** ont franchi les portes du centre socioculturel pour récupérer leur traditionnel colis de fin d'année dans lequel de nombreuses douceurs les attendaient.

Un colis repensé puisque cette année le Maire et les membres du CCAS ont souhaité mettre à l'honneur le savoir-faire de nos producteurs locaux !

A l'occasion de la distribution des colis se tenait également notre 3^e Forum de la Vie Sociale des Seniors sur **le thème cette année de la nutrition avec près d'une dizaine d'intervenants que nous remercions chaleureusement de leur présence.**

Un salon visiblement très apprécié par nos aînés qui, en fin de visite, ont pu déguster quelques viennoiseries et un café entre voisins, amis ou connaissances.

Encore merci aux bénévoles du CCAS, aux services ainsi qu'aux élus de leur mobilisation qui a permis de faire de cet événement un succès.



Merci également aux jeunes de l'EPMS Chancepoix ainsi qu'à leurs encadrants et aux jeunes de la mission locale pour leur soutien et présence.



LA RÉNOVATION DE LA MAIRIE

Des travaux de mise en accessibilité et d'isolation de l'Hôtel de Ville qui n'ont rien coûté aux Saint-Pierrois !

Un moment important pour la commune puisque près de 50 ans après les premières lois d'orientation visant l'intégration des personnes handicapées, nous pouvons dire humblement que notre Ville prend désormais sa part avec la création d'un ascenseur.

Désormais, plus aucun Saint-Pierrois ne sera empêché de participer aux débats

importants pour l'avenir de sa commune ou encore, plus important, d'assister au mariage de leurs proches.

Grâce au soutien de la Région Ile-de-France qui a accompagné la Municipalité à hauteur de 60 000 € sur ce chantier ainsi que **notre généreux donateur Michel Verstraete dont cet espace portera le nom n'ont pas coûté 1 € aux Saint-Pierrois !**

Nouvelle aire de jeux de l'îlot de fraîcheur



Accessible depuis fin septembre, cette nouvelle aire de jeux composée de plusieurs structures **dont balançoire, château avec toboggan, petite maison ou encore jeux sur ressort fait d'ores et déjà le bonheur des enfants.**

Accessible uniquement aux 2/12 ans, nous vous remercions par avance de respecter cette règle visant à garantir la sécurité de vos enfants et la pérennité des installations. Sur ce...amusez-vous et profitez pleinement de ce nouveau cadre de verdure en plein cœur de ville.

La ville poursuit son passage au LED

En cette fin d'année 2024, la Municipalité a **poursuivi sa stratégie de « relamping » pour atteindre les 400 têtes de candélabre changées depuis 2020.**

Des investissements colossaux de modernisation des réseaux électriques qui représentent la bagatelle de 650000€ depuis 2020 et qui permettront de réaliser environ 80% d'économie d'énergie. Une réduction loin d'être anecdotique puisque les factures d'éclairage public représentent chaque année près de 140 000 €. A noter que la modernisation de l'éclairage public entrepris permet également d'avoir une meilleure maîtrise de l'éclairage et de son intensité qui peut s'adapter en fonction des secteurs.

L'ensemble de ces investissements ont été réalisés avec le soutien financier et technique de la Région Ile-de-France, de l'État et du Syndicat Départemental des Énergie de Seine-et-Marne (SDESM).

En 2025, le passage au LED se poursuivra rue de Larchant et rue de la Forêt.



■ CITOYENNETÉ

Réalisation des Boîtes Solidaires

Comme l'année précédente, nos élus du Conseil Municipal des Enfants ont souhaité renouveler l'opération des boîtes solidaires afin d'apporter un peu de réconfort dans cette période hivernale aux plus démunis.

Des boîtes réalisées grâce aux généreux dons des Saint-Pierrois, récoltés depuis le mois de novembre, regroupant des accessoires chauds, des jouets, un petit mot, un produit de beauté ou encore une petite gourmandise.

Un grand merci à eux pour ces nombreuses heures accordées à la réalisation de ce projet ainsi qu'au Secours Populaire partenaire de l'opération.



Nous pouvons être fiers que le Conseil Municipal des Enfants participe à développer ces belles valeurs humaines.

Installation des hôtels à insectes



Courant du mois d'octobre, les agents des services techniques ont procédé à l'installation des Hôtels à insectes fabriqués par les jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants.

Ces refuges permettront d'accueillir et de préserver ces petites bêtes qui nous entourent durant l'hiver et ainsi contribuer à préserver ce maillon essentiel de la biodiversité.

Encore bravo à nos jeunes pour leur investissement et l'attention qu'ils portent au vivant.



L'importance du devoir de mémoire

Mi-octobre, en lien avec leur rôle d'élu et de représentants des jeunes de la commune, nos élus du Conseil Municipal des Enfants ont pu profiter des enseignements de Jean-Claude Dumay, Conseiller délégué aux Cérémonies patriotiques.

L'occasion pour chacun d'entre eux d'apprendre le sens de chaque commémoration et de mieux appréhender l'importance du devoir de mémoire.

Une intervention suivie de la Marseillaise et d'explications quant à son origine.



Ville amie des Animaux

Pour cette année 2024-2025, nos jeunes élus ont souhaité que notre Ville s'investisse dans la protection des animaux et notamment dans le partage de messages via le magazine municipal. Et nous commençons dès à présent **en vous rappelant que la stérilisation est un outil de lutte et de prévention contre les abandons et les atteintes au bien-être animal.** Le chat est un animal domestique : il ne peut pas être livré à lui-même sans risque pour sa santé et la collectivité.

En 4 ans, un couple de chats peut donner naissance à plus de 20 000 chatons.

Trop souvent, une portée non désirée est à l'origine de l'abandon de la chatte et/ou des chatons, qui peuvent mourir faute de soins, d'alimentation ou grandir dans de mauvaises conditions. Chaque année, les refuges recueillent des milliers de chatons qu'ils tentent de sauver et de placer à l'adoption. Stériliser son chat, c'est participer à rompre ce cycle de l'abandon des animaux.





UN OCTOBRE ROSE INÉDIT

Le 5 octobre dernier, c'est dans une ambiance festive et familiale que le cortège composé de **plus de 400 personnes est parti à pied du Champ de Mars pour rejoindre le centre socioculturel.**

Une marche de 2 heures qui s'est clôturée avec l'ouverture du grand forum de sensibilisation et d'information concernant le cancer du sein.

Dans un centre socioculturel spécialement agencé et décoré pour l'occasion, le Maire a souhaité rappeler, avec les professionnels de santé présents, que le cancer du sein demeurait **aujourd'hui le cancer le**

plus meurtrier pour les femmes avant d'insister sur la nécessité d'en parler. Chose faite avec ce grand forum !

En parallèle, la Ville a organisé une grande collecte de fonds pour l'Institut Curie afin de contribuer à financer la recherche. **Un enjeu de santé publique qui tient à cœur aux Saint-Pierrois puisque plus de 800 € ont été récoltés.**

Un grand merci à Karine Prioux, présidente de l'association Ma Parenthèse, et ses équipes pour l'organisation de ce forum à Saint-Pierre-lès-Nemours et vivement l'année prochaine !



Atelier yogathérapeutique et sophrologie chaque mercredi

Chaque mercredi, de 14h30 à 16h30, profitez d'un moment de bien-être en participant à un atelier alliant yoga thérapeutique et sophrologie. Ce programme, conçu autour de mouvements doux et de techniques de respiration, vous permettra de vous reconnecter à votre corps tout en vous revitalisant.

Ces séances, organisées par Catherine Dameme, sont totalement gratuites et ouvertes à tous.

Informations et inscription :

Tél : 06 21 64 00 74

4 rue du Loing

S'-Pierre-lès-Nemours



Trois médecins à la Maison de Santé !

Le 1^{er} juillet dernier, à la suite de plusieurs échanges avec les Docteurs Delphine Dumery et Laurent Nénez concernant la poursuite de leur carrière et leur souhait de quitter leurs locaux actuels, le Maire leur a fait visiter la Maison Médicale, située au 2 rue des Rochers Gréau, qui accueille d'ores et déjà le Docteur Joseph Fontaine.

Une visite concluante puisque nos deux médecins Saint-Pierrois, soucieux de continuer à suivre leur patientèle, ont

emménagé début 2025 sur ce nouveau site.

Dans cette perspective, plusieurs travaux d'aménagement ont été amorcés dont la création d'une salle de convivialité pour les praticiens, l'installation de climatisations ainsi que l'isolation phonique des bureaux.

Début octobre, les internes en médecine du sud Seine-et-Marne ont également découvert la ville et la Maison de Santé à l'occasion d'une grande opération séduction organisée par la CPTS.



« Ce déménagement est une excellente nouvelle pour les Saint-Pierrois puisqu'il permet de renforcer l'attractivité de notre Maison de Santé pour les médecins et paramédicaux souhaitant s'installer.

En effet, les études le montrent, les nouvelles générations souhaitent travailler en équipe, auprès de collègues qu'ils pourront consulter lors de certains diagnostics et avec lesquels ils pourront partager leur quotidien. De plus, avec le départ de la médecine du travail de ses locaux pour s'installer avec un camion sur le parking, ce sont plusieurs cabinets qui se libèrent pour accueillir de nouveaux praticiens sur la commune.» B. Landais, Maire

■ DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

1 an après... notre Halle des Producteurs poursuit son développement

Le 24 novembre dernier, notre Halle des Producteurs célébrait sa première année d'existence, l'occasion d'un premier bilan très positif puisque les allées de notre marché continuent de s'agrandir avec désormais près d'une quinzaine de producteurs et commerçants présents chaque dimanche.

Un marché dynamique et très attractif puisque, début octobre, c'est un rôtisseur s'approvisionnant en circuit-court qui s'est

installé sur le parvis pour proposer poulets, jarrets et jambonneaux rejoint peu de temps après par les « Petits Pains de Mathilde », une boulangerie spécialisée dans les pains spéciaux, ainsi qu'un marchand de fruits.

De manière plus ponctuelle, c'est un torréfacteur du territoire qui est venu tenir le bar occasionnellement et proposer ses meilleurs grains de café ainsi que de délicieuses pâtisseries maisons



Ça bouge au marché

Au fil des mois, la Halle est devenue ce lieu de vie qui s'anime au gré des fêtes populaires et grands événements nationaux.

Ainsi, tout au long du mois d'octobre ballons et rubans roses ont habillé les lieux pour permettre la collecte de dons pour l'Institut Curie et la lutte contre le cancer du sein. Plus de 800 euros ont ainsi été récoltés par la Ville.

Quelques semaines plus tard, ce sont les enfants de l'accueil de loisirs qui ont pris possession du site en transformant notre halle en marché hanté pour Halloween avant de l'habiller de guirlandes en tout genre début décembre pour célébrer les fêtes de Noël.

Encore merci à eux et nos équipes de l'accueil de loisirs pour leur investissement !



HALLE

Saint-Pierre-lès-Nemours



Visite de l'entreprise bobé, le spécialiste de l'usage de céramique technique



Le 9 octobre dernier, le Maire et Eric Dalmayrac, Adjoint au développement économique, ont franchi les portes de la société familiale Bobé installée à quelques pas de notre Halle des Producteurs.

L'occasion pour eux d'échanger avec Laurence Bobé, responsable du site et fille du fondateur de cette entreprise au savoir-faire unique qui a su s'adapter aux évolutions du marché pour traverser les décennies. À l'origine spécialisée dans le verre, les fermetures d'usine et la délocalisation de la production vers l'Asie l'ont contrainte à repenser complètement son cœur d'activité et se diriger vers le marché de la céramique aujourd'hui en pleine expansion.

Cette petite structure de 7 salariés a depuis su se créer un nom dans ce marché de niche et de haute précision qui lui permet de fournir notamment de grands noms du médical et la marine française.

Une 1^{ère} rencontre sur site qui permet aux élus de mieux saisir l'activité de l'entreprise et de comprendre ses besoins pour l'accompagner si nécessaire dans le développement de leur activité.



INAUGURATION DU CENTRE DE TRI LA POSTE



Le 17 septembre dernier a été inaugurée sur notre commune la première plateforme multiflux en Ile-de-France du Groupe La Poste.

L'occasion pour le Maire de rappeler l'engagement de l'équipe municipale à soutenir le développement de **notre tissu économique qui est source d'attractivité auprès des familles et des jeunes actifs. Une conviction qui les a poussés à réhabiliter et complètement transformer** notre entrée de ville qui est également la porte d'entrée de notre zone d'activités qui accueille des entreprises solides, innovantes, compétitives et créatrices d'emplois...

Des efforts pour rendre plus attractif notre territoire largement récompensé depuis 2020 avec également l'ouverture récente de Fresh, So Bio, Aramis Auto, la Fromagerie Conta, Dominos Pizza et

autres enseignes... Des implantations qui ont permis la création de plus de 300 nouveaux emplois.

À noter que ce travail main dans la main avec ceux qui entreprennent a permis de trouver des synergies positives, au-delà de la construction du site puisque le Conseil Municipal des Enfants pourra visiter les locaux pour mieux comprendre, le fonctionnement du monde de l'entreprise et participer à la démarche verte qui est à l'œuvre.

En effet, comme les élus l'ont souhaité, ce chantier très important est le fin équilibre entre productivité et réduction de l'impact environnemental de l'activité avec l'installation de panneaux solaires, la plantation de 130 arbres, la création de bassins de rétention d'eau végétalisés ou encore la certification des bâtiments comme haute qualité environnementale.

Rencontre avec la nouvelle équipe de Sopronem

Le 30 octobre dernier s'est tenu un premier temps d'échanges très enrichissant et plein de promesses pour l'avenir entre M. le Maire et la nouvelle équipe dirigeante de l'Ex SOPRONEM, et notamment Marc Van Herreweghe, CEO du Groupe Vandeputte, qui vient d'acquérir ce site industriel où travaillent plus d'une centaine d'employés.

Spécialiste de la graine de lin où il se classe parmi les leaders mondiaux, ce groupe Belge familial s'est depuis 1887, sa date de création, diversifié et imposé dans les détergents et divers savons. Un domaine

où son travail et sa fiabilité sont largement reconnus et qui lui permettent de collaborer avec des marques comme Kozco, Carrefour, Maison Berger, Rituals...

Un repreneur solide donc qui a fait part de son ambition pour le site qui présente de nombreux atouts au premier rang desquels l'expérience et le savoir-faire des employés ainsi que l'outil industriel de haute technologie.

Désormais, nous attendons la relance de l'activité et des machines !



Visite de l'entreprise Protexsur



Toujours soucieux de resserrer les liens entre les entreprises présentes sur la commune et la Ville, le Maire a visité, en juin dernier, le site de l'entreprise Protexsur et a longuement échangé avec Philippe Feredy, propriétaire et directeur.

Installée en entrée de ville, cette entreprise fait partie des piliers de l'emploi local avec ses 80 salariés et ses dizaines d'intérimaires journaliers. Fondée il y a plus de 40 ans, elle est devenue au fil des années une référence dans la protection et la décoration des métaux.

Particulièrement tournée vers le marché automobile, l'entreprise a su diversifier ses marchés afin de faire face aux fluctuations du secteur.

Durant l'entretien ont été abordés les enjeux autour de son activité, l'engagement environnemental de l'entreprise (certifié ISO 14001). **Enfin, le Maire a tenu à assurer l'entreprise de son soutien ainsi que de sa détermination à trouver des synergies entre les différents acteurs locaux et de l'accompagner dans le développement de son activité.**

■ ASSOCIATIONS

Toujours autant de monde au concert de la Sainte-Cécile



Le 10 novembre dernier, plus de 400 amoureux de musique étaient réunis au centre socioculturel pour participer et écouter le magnifique concert proposé gratuitement par l'Harmonie de Nemours.

L'occasion d'un voyage musical à Broadway pour redécouvrir certaines des comédies musicales les plus marquantes des dernières décennies.

Art Action fait son Show auprès du jeune public Saint-Pierrois

Le 23 novembre dernier, l'association Art Action a proposé à la salle Guillemot un spectacle contant l'incroyable voyage de Tegulé Tegulé, le petit singe qui n'écoutait pas.

Une aventure unique à destination de nos jeunes enfants qui leur a permis de découvrir les sonorités africaines.

La leçon de vie de cette histoire : il faut toujours garder espoir car comme le dit le proverbe Mauritanien : « On peut trébucher sur une pierre et être capable de graver une montagne ! ».

Dans les prochains mois, d'autres événements musicaux sont à venir !



Retour sur le Salon du modélisme

Les 16 et 17 novembre derniers, l'association du Maquette club a organisé la seconde édition du salon du modélisme. Un événement très apprécié des férus de maquette qui ont pu découvrir d'imposantes constructions. Les jeunes Saint-Pierrois ont quant à eux pu participer à des ateliers de construction.



Évènements organisés par Le Club de la Bonne Humeur

Le Beaujolais nouveau et Noël

Comme l'année précédente, l'association du Club de la Bonne Humeur a organisé une très belle fête du Beaujolais Nouveau autour d'un déjeuner convivial au centre socioculturel. L'occasion de célébrer le savoir-faire de nos viticulteurs et de mettre en avant la qualité de notre vin français.

Des festivités qui ont été suivies le 12 décembre dernier par un grand repas de Noël où ont été conviés les enfants des écoles maternelles.



Après-midi Loto

En octobre dernier, le Club de la Bonne Humeur et les Sources de la Joie ont organisé leur traditionnel loto qui s'est déroulé dans une très belle ambiance pleine de convivialité.

Les nombreux gagnants ont remporté des paniers garnis qui feront le bonheur des gourmands.



Tribunes

Pas de tribunes pour ce numéro.

Pour nous contacter : agirpoursaintpierre2020@gmail.com

Dominique Herblin, Rosa Pascal, Anne-Marie Chèvre, Jean-Luc Matéo-Sans, Joëlle Naslot, Jean Turpin

Des chants de Noël entre les murs de notre Église Saint-Pierre Saint-Paul

Le 12 décembre 2024

L'association « La Roche Fontaine » a proposé aux Saint-Pierrois un magnifique concert de fin d'année où chacun et chacune ont pu entonner les grands classiques de Noël dans une ambiance chaleureuse et conviviale.



Le 12 janvier 2025

Les Saint-Pierrois ont eu l'occasion d'assister à la Messe de minuit de Marc-Antoine Charpentier interprétée par la Chorale Vocalys, le Choeur et les solistes du Conservatoire de Corbeil-Essonnes, Les Verseaux du Loing et Pippa Schonbeck Orgue, orchestrés par Fernando Gerales. Une ambiance festive et chaleureuse.



ÉTAT CIVIL ■

Nous ont quittés en 2024

BOENTE GONZALEZ née BENITEZ Maria
GRAPPERON née THÉVENOT Ginette
DARFEUIL Philippe
WALES née LECOEUR Georgette
NACHER Pédro
LE MÉZO née DARVILLE Nadine
CHABERGE née LANDURANG Marguerite
DUPONT Noël
DORMIER née CROIZET Charlotte
BOURGEOIS née VERGNAUD Yvette
DEBU née DESERVILLE Ginette
RADONDE née BEA-MONTÉ Mercédès
TASSELIN née LEBÈGUE Bernadette
RENAULT Dominique
GOMES Jacinto
ROUSSEREAU Yvon,
CHAZOULE née WAGNER Colette
REMBLIER-BARON Mohand
FARIZY Blaise
VILLETTE née GAUCHET Jane
MONSANG née COURTIN Michèle
HENRY née VANCOILLIE Gisèle,
FERRAND Jean-Pierre
AUFFRET née GLEYO Madeleine
MERRY Raymond
BLANCHET née HOURMAN Denise

TURPIN née AUGERAT Yvonne
GUICHARD née VASE Huguette
JOUAN née YVINEC Marie
RAES née SOYER Nicole
DEBRET née MARCHAIS Jacqueline
TAVERNIER née VARQUET Michèle
PASTIER Eliane
FESNIÈRES née CARPANI Liberta
MARTINAT Daniel
GUERIN Fabrice
VEILLARD née DELAFOY Ginette
GALLON née NASSOY Josette
DAMLOUP née LELIEVRE Annette
PATHIER née ROY Gisèle Renée
MONTEIX Gilles
BERY née MERCIER Micheline
CORREIA née GOMES BRANDAO Laura
VIEZZI Albert
BODIER née PÉRON Huguette
MARTINS Antonio
LEVRATTO Alphonse
PAMPIN née LAMOUREUX Suzanne
SOBOTTKA née MÖNNIG Elisabeth
SIMONOT née LOUVET Juliette
RISI Mario
BACHET Jean

GLEIZAL Dominique
BOTTOU Jean
TAICLET Patrick
BACHET Jean
GLEIZAL Dominique
BOTTOU Jean
TAICLET Patrick
VIDAL SABATÉ Santiago
PANNUNZIO Lorenzo
CLABEAU Eugène
PICHARD Jacques
DAVOIGNEAU née GUYON Madeleine
TIREAU née LEPERCHE Christiane
PRUNEAU Hélène
BOUSSELY Pascal
PUJOL Edmond
CATHERINE Gilbert
DE PROFT Gilbert
LEFORT née MEUNIER Monique
POULET née D'ALEWYN Raymonde,
SCHEIDECKER née ROUSSEAU Jacqueline
VIGUIER née DAUDÉ Yvette
MATHÉLIN Pierre
FAUVET Bernard

 **DEPUIS LE 13 JANVIER 2025**
Ouverture des inscriptions scolaires
pour l'année 2025/2026
Formulaire en ligne à renseigner onglet
Jeunesse > Scolaire

 **26 JANVIER**
Un stylo dans la tête
Compagnie de Théâtre Amateur de Môret
15h - Centre socioculturel
Entrée : 5 €

 **JUSQU'AU 26 JANVIER**
Inscription Accueil de Loisirs
pour les vacances d'hiver
Le dossier doit être complet.

 **01 FÉVRIER**
Graines de Zikos
Associations Contacts, La Scala,
One Shot et MusiQafon
19h-23h - Centre socioculturel
Entrée : 2 € : Adultes / 1 € : -18 ans
Buvette et restauration sur place

 **JUSQU'AU 03 FÉVRIER**
Inscription Accueil Jeunesse pour les
activités et animations proposées aux
11-17 ans pour les vacances d'hiver

 **28 MARS**
Inauguration de la Maison des Artistes
Horaires à confirmer

 **RENDEZ-VOUS SPORT SANTÉ SENIORS**
4 rendez-vous par semaine
Lundi 10h-11h : salle F. Charpentier
Lundi 11h-12h : salle F. Charpentier
Lundi 13h30-14h30 : salle Guillemot
Lundi 14h30-15h30 : salle Guillemot
Inscriptions obligatoire via le CCAS
ccas@spln.fr - 01 64 45 13 77

 **16 MAI**
Concert Mister Gang + Harold
Organisé par MusiQafon
19h - Centre socioculturel
Entrée : prévente Helloasso.com : 10€
Sur place : 20€
Buvette et restauration sur place

MON
MAITRE
EST **PROPRE**

MA **VILLE** EST
PROPRE



35 €

Déjections
canines non
ramassées



ALORS, PENSEZ AUX SACS !

PROFITEZ-EN !

La Ville met à votre disposition
des distributeurs de sacs